

75. Theologische Fakultät der Universität Luzern. Konferenz zu Leadership im theologischen, kirchlichen Kontext. Beitragsgesuch **61.01**

Sachverhalt

Die Theologische Fakultät der Universität Luzern organisiert erstmalig vom 19. – 21. Juni 2024 eine Konferenz zu Leadership im theologischen, kirchlichen Umfeld durch. Sie sucht dabei international und konfessionsübergreifend nach innovativen Ansätzen, um Führung von Grund auf interdisziplinär zwischen Leadership und Theologie neu zu erforschen. Der Forschungsauftrag der ersten diesjährigen Konferenz mit dem Thema "What is the S/spirit in our Leadership?" generierte einen derart grossen Rücklauf, dass ein höchst attraktives Programm, vollgepackt mit Beiträgen renommierter Forschender sowie spannender Keynotes geschaffen werden konnte.

Die Theologische Fakultät der Universität Luzern ist sich deshalb gewiss, dass mit dieser Konferenz eine Community engagierter Personen entstehen könnte, welche eine packende Publikation mit den besten Beiträgen schreiben würde. Der Synodalrat wird herzlich eingeladen, an diesem vielversprechenden Konferenzprojekt teilzuhaben und wird ersucht, dieses mit einem Beitrag in der Höhe von CHF 5'000 zu unterstützen. Diese Unterstützung könnte beispielsweise dazu beitragen, die Kosten für herausragende Keynotes, den Netzwerk-Anlass zwischen den beiden Konferenztagen, den Arrival-Apéro am Vorabend oder die Publikation, welche je nach Finanzierung möglichst open-access geplant ist, zu decken. Als Dankeschön offerieren die Veranstalter zwei kostenlose Eintritt-Tickets für die Konferenz.

Erwägungen

Die Theologische Fakultät der Universität Luzern ist für ihre Konferenzen und Fachtagungen weitherum bekannt und geniesst einen hervorragenden Ruf. Mit dieser neuen Konferenz, welche sich bei Erfolg zu einer Konferenzreihe weiterentwickeln kann, zeigt die Universität Luzern, dass sie aktuelle Themen aufgreift und fachlich breit abgestützt erforschen kann. Der Synodalrat hat mit einer Unterstützung die Möglichkeit, von Beginn weg an dieser Entwicklung teilzuhaben und sein Engagement in dieser Sache mittels Logo auf dem Veranstaltungsprogramm öffentlich zu machen.

Der Synodalrat beschliesst

- I. Die Konferenz zu Leadership im theologischen, kirchlichen Umfeld der Theologischen Fakultät der Universität Luzern wird gemäss den Erwägungen mit einem Beitrag in der Höhe von CHF 5'000 unterstützt.
- II. Als Sponsorenhinweis soll der Vermerk "Katholische Kirche im Kanton Zürich" mit entsprechendem Logo verwendet werden (herunterzuladen von <https://www.zhkath.ch/ueber-uns/news-medien/logos-bilder-fuer-medien>).
- III. Die Kosten gehen zulasten der Kostenstelle 8651, einmalige, nicht budgetierte Beiträge Synodalrat.

Katholische Kirche im Kanton Zürich

IV. Mitteilung an

- Universität Luzern, Theologische Fakultät, Prof. Dr. Patrick Renz,
Frohburgstrasse 3, Postfach, 6002 Luzern
- Raphael J.-P. Meyer, Präsident Synodalrat
- Markus Hodel, Verwaltung Synodalrat, Generalsekretär
- Gregor Minzer, Verwaltung Synodalrat, Bereichsleiter Finanzen und
Liegenschaften